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Présences : 

  Présent(e) Excusé(e) 
ALFA  Anne-Lise GARDIN  X 

Catherine DUNGELHOEFF  X 
Florence RENARD X  
Laurence PETIT  X 
Joëlle KEMPENEERS  X 

 
CAP FLY François BOVENISTY  X 

Ushy DEBRAS  X 
 

CLAJ  Annick EVRARD X  
Bertrand PUFALT X  
Emmanuel PAULUS X  
Paul-Emmanuel BOULLIER  X 
Jonathan REVILLARD (Stag.) X  

 
NADJA  Dominique HUMBLET  X 

Roxane TONIUTTI X  
 

START Esmeralda LOVATO X  
Jérôme ESSABRI   
Michaël DIGNEFF   

 
Seraing 5  Pascale CLUKERS X  

Virginie HARSIN  X 
 

SIDASOL Simon ENGLEBERT   
 

RéLiA - Coordination  Frédéric GUSTIN X  
Christelle THEATE  X 

 
Ville de Liège – Plan de 

prévention 
Manon REYNDERS X  

 
 
 

 

PV de la réunion 
Risquer Moins du 27 octobre 2015 

 



Risquer Moins – Réseau liégeois de réduction des risques en milieu festif 

24, Quai des Ardennes à 4020 Liège – risquer.moins.liege@gmail.com – 0495/244699 

 2 

1. Approbation du projet de PV du 17 octobre 2015 
Le projet de procès-verbal de la réunion du 17 octobre 2015 est approuvé suite à 
l’ajout d’Anne-Lise relatif à un moment où Frédéric s’était absenté de la réunion.  Ce 
document accèdera au statut de procès-verbal de cette réunion.  
 

2. Labellisations Quality Nights et Quality Nights Bar 
 

- Information 
 
Manon rapporte qu’elle a assisté à une réunion au Cabinet du Bourgmestre à 
laquelle le propriétaire de l’Escalier était présent ainsi que d’autres représentants 
d’HoréCarré.  Cette réunion ne concernait pas directement la labellisation Quality 
Nights (il était surtout question d’un projet développé par des étudiants en chimie).  
Néanmoins, la labellisation QN a été abordée.  Manon propose que l’Observatoire 
liégeois des drogues fasse l’interface communicationnelle entre les cafetiers et 
Risquer Moins et facilite de cette façon les contacts.  On pourrait dans un premier 
temps repartir à zéro, et transmettre la plaquette réalisée par Anne-Lise à tous les 
patrons d’établissements.   
 
Florence estime qu’il est important que Risquer Moins reste l’interlocuteur privilégié 
dans le cadre des labellisations.  Elle rapporte que David de Modus suggérait de 
refaire une réunion avec les cafetiers.  Par ailleurs, elle souligne qu’en Flandre et 
dans d’autres lieux, les formations dispensées sont payantes.  En effet, pour Alfa et 
Nadja, au-delà des problèmes organisationnels il y a aussi le problème de la gratuité 
des formations qui peut avoir l’effet pervers de dévaloriser celles-ci.   
 
Le problème est que la Ville de Liège donne des subsides pour organiser ces 
formations.  Dès lors, demander une intervention financière aux cafetiers n’est guère 
envisageable.  L’idée de faire payer les cafetiers s’ils ne sont pas présents ou de leur 
demander un droit d’inscription remboursable s’ils sont présents est évoquée.   
 
Pascale estime que la motivation des cafetiers reste à désirer.  Faut-il persévérer 
dans cette voie ?  Florence souligne que la préparation des formations demande 
beaucoup de temps.  Si les cafetiers ne viennent pas à la formation, ce temps est 
tout à fait perdu. 
 
Il est décidé d’organiser une réunion avec les cafetiers labellisés et les autres.  
Manon se chargerait des invitations.  Lors de cette réunion, les intervenants 
pourraient être : Modus, les anciens labellisés, Risquer Moins…  Les modalités 
précises restent à définir.  Suite à cette réunion, le Réseau Risquer Moins se 
positionnera quant à l’opportunité de continuer à investir dans cette direction.  Le cas 
du Déluge sera traité dans la foulée de cette réunion. 
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- Retour de la réunion Super QN 
 
Modus s’est montré conciliant et constructif vis-à-vis de la réalité liégeoise.  Le 
Moulin de Solière a été accepté par le comité de sélection pour briguer une 
labellisation.  Frédéric indique que Christelle Théâte nous tiendra informé des 
évolutions dans ce dossier. 
 

-  Avenant de la convention avec la Ville et projecti on budgétaire 
 
Tout serait en ordre.  Frédéric ne sait pas si Madame Demeter a signé le document, 
en tout cas, il ne lui a pas soumis un document abouti. 
 
 

3. Festif 
 

- Convention Risquer Moins - Start 
 
Frédéric vient de soumettre à la Directrice d’ISoSL la convention de partenariat 
Risquer Moins.  Celle-ci va s’enquérir de la suite à réserver à celle-ci auprès de sa 
direction générale.   
 

- Debriefing Unifestival 
 
Tout s’est bien passé.  Le debriefing sera bientôt disponible.  Il s’agira juste à tenter 
d’obtenir de l’eau plus facilement accessible. 
 

- Préparation Saint Nicolas des étudiants 
 
L’action sera organisée dans le carré le dimanche 6 décembre en soirée de 17h00 à 
22h00.  Florence pourrait peut-être être présente de 17h00 à 20h00.  Sinon 
quelqu’un du Claj et peut-être François s’il est d’accord pourrait être présent (merci 
de confirmer). 
 
Il faudrait qu’Anne-Lise trouve 2 ou 3 jobistes pour cet événement. 
 

- Préparation de la fin des examens 
 
L’action sera organisée le jeudredi 17/12 de 18h00 à 23h00. 
 
Paul ou Bertrand comme responsable de l’action. 
Quelqu’un d’accueil ou du Start pourrait être présent (se faire connaître). 
Il faudrait qu’Anne-Lise trouve 2 jobistes pour cet événement. 
 



Risquer Moins – Réseau liégeois de réduction des risques en milieu festif 

24, Quai des Ardennes à 4020 Liège – risquer.moins.liege@gmail.com – 0495/244699 

 4 

4. Divers 
 

- Coordonnées des membres de Risquer Moins 
 
Le document circule en réunion pour une dernière vérification.  Il sera annexé à ce 
procès-verbal. 
 

- Matériel à prévoir 
 
Frédéric fera les comptes pour voir s’il est possible d’acheter une lampe plasma et 
des piles AAA. 
 
 
AGENDA des prochaines réunions Risquer Moins 
 

Attention les réunions du 26 novembre et du 17 déce mbre 
sont supprimées.   

Une réunion sera organisée :  

au Centre ALFA le 10 décembre de 13h30 à 15h30.   

 

La réunion de janvier a été fixée le 14 janvier de 13h00 à 
15h30 à ISoSL, site Agora. 


